

El propio valer LA MARCHA DEL SR. PEREA

Nuestro colega «La Verdad», trae la referencia de una frase de un periodista, al juzgar la actuación política del ilustre murciano señor Cierva, que no puede ser más exacta.

Es, como con sobrada justicia ha dicho el exministro de Hacienda, un caso excepcional lo que con él ocurre. Cae del Gobierno, y la animosidad de sus enemigos le sigue sin piedad y sin descanso.

Peró el caso es que, como también con mucha oportunidad ha dicho ese periodista, cuando más se ceba la saña de sus adversarios, más gana su personalidad en el país.

Siempre que ha salido de un Gobierno sus enemigos le han dado por sepultado y por muerto políticamente, y el hecho es, que ha sido de nuevo llamado a los consejos de la Corona con mayores prestigios y para salvar verdaderos escollos en la vida nacional.

Y eso, que está en la conciencia pública, que lo saben sus enemigos, es lo que les incita y estimula a continuar constantemente la campaña de injusticia y de calumnias, que sin descanso se hace al político murciano.

Es contraproducente el resultado; pero la pasión solo tiene una manera de manifestarse, y aunque saben que no han de poder sus artes contra la sólida reputación política y social, no por ello cederán en su empeño hasta perecer o triunfar en la demanda.

Mucho tiempo llevan ya de este modo contra el señor Cierva; siempre se esgrimieron en su contra las peores armas, y el resultado es el que ese periodista ha tenido la feliz idea de reflejar en una frase gráfica; de modo que ya es tarde para su empeño loco, pues para hundirle debieron lograrlo antes de que se consolidasen sus prestigios.

Y, hay que ver los medios de que disponen los elementos de la izquierda; aparte de la incesante propaganda del mitin, de la propaganda de la Casa del pueblo, cuentan con una prensa poderosa fanática y decidida, que es capaz de las mayores enormidades, con tal de saciar sus irreconciliables odios.

Pues a pesar de tantos y tantos medios puestos en acción, a pesar de las energías que se despliegan en la campaña, a pesar de que se dá incesantemente por vencido al señor Cierva, ¿por qué sigue la campaña más insistente, con verdadero tesón, con sin igual violencia?

Por eso, por lo que ha reflejado ese periodista; porque saben que cada aparente caída del exministro de Hacienda es un nuevo y decidido paso para su encumbramiento político.

Encumbramiento que es diametralmente opuesto al que hasta ahora han conseguido todos los políticos de ocasión, debido solo a su propio valer, sin pactos inconfesables ni contubernios políticos.

Sin la protección de las taifas políticas, antes al contrario, luchando en franca y honrosa lid con ellas, sin buscar ni querer esa benevolencia, que se prodiga a otros elementos, triunfa y gana la conciencia pública, que se revuelve, y en justicia, contra semejantes procedimientos de la izquierda que son la característica de la política picarresca que se viene siguiendo ya un gran número de años.

LA MARCHA DEL SR. PEREA

Del «Diario de Vizcaya» copiamos lo sigue:

«Esta tarde en el tren de las cuatro cuarenta salió para Madrid el gobernador civil de esta provincia, don Juan Antonio Perea.»

Mucho antes de que el tren partiera había en la estación numeroso público, que acudía a despedirle.

En la misma vimos a los señores siguientes:

Gobernador militar con su ayudante, teniente coronel de la guardia civil señor Cid Pombo.

Comandante de Marina, señor Barreda; comandante jefe de la Remonta; comandante de Estado Mayor señor Mixó; presidente de la Audiencia, señor Hebrero; magistrado, señor García Morales.

Secretario del Gobierno civil, señor Villanueva; señores Salazar Munsuri, Beagé, Acevedo, don Federico Echevarría, director del Instituto, señor Abaunza; director de la Escuela de Comercio, señor Vallejo, señores Aranguren y Otazua, y juez del Ensanche, señor Ovejero. Vimos también a los señores Astigarraga, Araquistain, Agustino, Landeche, don Luis Echevarría y otros que lamentamos no recordar.

A despedir al señor Perea acudió a la estación todo el personal subalterno del Gobierno civil, jefes de Vigilancia, jefes de Seguridad y gran número de agentes de dicho cuerpo.

Al arrancar el tren sonó una prolongada salva de aplausos, a la que el señor Perea contestó saludando con el sombrero.

La despedida que se hizo a dicho señor es una prueba evidente de las muchas simpatías con que contaba en esta villa.»

LA NOVILLADA DE AYER

La tarde no fué muy calurosa y la entrada bastante menos de lo que era de esperar después del reclamo hecho con apuestas sobre quien había de demostrar que sabía más de toros y quedaba mejor.

Verdaderamente si a nosotros nos hubieran nombrado árbitro para hacer la adjudicación de la apuesta, hubiéramos pasado muchas más fatigas que Bugallal para arreglar eso de las plantillas; estuvo todo tan igual, tan parejo, que encontrar una diferencia era trabajo superior a una fuerza humana.

Anastasio Martín envió una corrida igual; ganado de poco cuerpo, bien de cabeza, fino de tipo, poco bravitos, pero no mal intencionados. Gracias al poco deseo que tenían los animalitos de hacer daño no vimos ayer unas cuantas cosas desagradables. Todos cumplieron en varas y solo el cuarto acudió limpiamente y se mostró más codicioso.

Ventoldra quiso recoger a su primero por verónicas; y un chico estuvo valiente, no vimos nada de particular por exceso de precipitación, falta de fejeza y poca seguridad en el movimiento de los brazos. Desde que salió con la muleta nos apuramos que le había tomado mucho «aseo» al toro, y aquello fué una absoluta descomposición; no dio un solo pase, se echó el toro encima siempre que se decidía a acer-

arse y pinchó dos veces desde lejos, cogiendo al fin una buena estocada después de oír un aviso.

En su segundo estuvo más valiente; en verónicas paró más y algunas le resultaron muy bonitas oyendo justos aplausos. También rectificó con la muleta; se acercó el chico y la faena le resultó más lucida. Entró bien dos veces pinchando en lo duro, y dejó finalmente una gran estocada entrando de veras. El muchacho oyó una ovación y cortó la oreja. En este toro también se adornó mucho en quitas.

Viseras no hizo nada con el capote al parar a su primero. Con la muleta la faena fué absolutamente falta de colorido; dió unos pases con la punta del trapo. Dió dos pinchazos, media estocada tendida y descabelló al tercer intento.

En el último quiso tomarlo por verónicas pero se embarulló mucho y perdiendo terreno en las tablas no presenciamos una catástrofe por milagro; después se enmendó y ya más sereno logró hacer algo de lucimiento. También con voluntad se adornó en los quitas. Con la muleta no nos gustó nada; precipitación, falta de seguridad, y un desconocimiento absoluto de para qué sirve el trapo rojo. Pinchó una vez, y desde lejos agarró una buena, escuchando el chico aplausos y dando la vuelta al ruedo.

Ventoldra banderilleó su segundo toro dejando dos pares y medio, muy bueno el tercero.

Un aplauso al veterano Bonifa que ayer reparó después de muchos años y que demostró que el tiempo no ha pasado por él en cuanto a conocimiento de los toros. Fué muy aplaudido por que trabajó de veras y con mucha más inteligencia que todos los demás toreros juntos.

Los hermanos Barajas nos hicieron pasar unos ratitos entretenidos.

En el primero el rejoneador no hizo nada; colocó dos rejones sin nada de interés; en cambio el torero nos divirtió mucho dando unas verónicas muy ceñidas y poniendo unos pares de banderillas muy aceptables. Con la muleta estuvo muy valiente, pero en uno de los pases sufrió un fuerte palotazo en la ingle izquierda; perdió ya facultades y entró a matar de mala manera dejando una estocada caída.

En el último novillo el caballero Barajas puso varios rejoncillos muy bonitamente, siendo muy aplaudido.

Colocó después su hermano cuatro pares de banderillas en tres tiempos, todos ellos entrando bien apretándose y levantando los brazos como los buenos; y después de una faena valiente de muleta lo despachó de una gran estocada que le valió una ovación y la oreja.

Y no hubo más.

P-T

LOS PANADEROS ANUNCIO DE HUELGA

El gremio de obreros panaderos tienen anunciado, para el próximo mes de Agosto, pero general, caso, que los patronos no accedan a sus peticiones.

Los obreros quieren que el descanso sea desde las once de la noche a las cinco de la mañana, no ostando conforme los patronos,

pues estos quieren, que terminen los trabajos a las ocho de la noche y empiecen a las dos de la mañana, con el fin de que el público tenga pan tierno.

El Alcalde ha citado a patronos y obreros con el propósito de conseguir un acuerdo entre estos, para solucionar el conflicto planteado.

PROTESTA CONTRA EL TRATADO DE PAZ

Un manifiesto de los intelectuales franceses

La Prensa parisina comenta el manifiesto publicado por un grupo de intelectuales franceses y por la Association Republicaine des Anciens Combattants. Las firmas que suscriben ese documento lo hacen merecedor de que lo conozca el público hispano. Hizo aquí:

«En nombre de la justicia y de la paz de las naciones y las clases sociales, los hombres de pensamiento libre tienen el deber de protestar contra el Tratado de paz que acaba de firmarse. Acorde con sus principios y deberes, el grupo «Claridad» acoge la protesta.

Era fatal que ese Tratado no satisficiera a nadie, que resultara impotente para dar con el secreto de las reparaciones materiales de la guerra. El logro del principio de la reparación, que es equitativo, excede de la capacidad de los supervivientes. Ningún texto puede contener el empobrecimiento causado por cinco años de destrucción perfeccionada; de la ruina sólo puede surgir ruina.

Pero no admitimos que el Tratado eso prevalecerse de las ideas de Derecho y de Justicia: como el de 1871, como todos los que se sucedieron al través de los siglos, viola tan altas concepciones y, para satisfacer intereses particulares, dispone, como lo hace, de hombres y territorios.

Elaborado en el siglo de las naciones oficiales, a espaldas de la opinión pública y con desdén para las masas populares, conduce a una antítesis brutal, aunque hipócrita, de las catorce verdades wilsonianas que debía consagrar y erigir sobre los escombros. Hace falta revisar ese Tratado No creemos en su eficacia ni en su duración. No es un Tratado de paz. Los hombres de todos los partidos y opiniones reconocen que provocará un día nuevas guerras en este viejo continente, que ya no puede soportarlas.

Es obra insensata la de sustituir con un bloque imperialista el que fué momentáneamente aplastado, y dar así fuerza legal a las tradiciones monstruosas que hasta aquí mantuvieron las sangrientas llagas del mundo. Con todo, uno de los fines de la guerra era eliminar definitivamente la barbarie de la Historia; al menos, tal se decía a los soldados para hacerlos avanzar.

Semejantes combinaciones de egoísmo nacionalistas y de intereses materiales no se mantendrán provisionalmente sino a fuerza de habilidad; por causa de ellas irán a la ruina y a la muerte las generaciones venideras. Ni siquiera puede darse término a esta guerra. Continúa en Europa, en Europa, en torno al sedicente Tratado de paz, en 23 frentes, mantenida por las potencias victoriosas

IV ANIVERSARIO DE LA SEÑORA
Doña María Illán Gonzalez
que falleció el día 30 de Julio de 1915
R. I. P.
En sufragio de su alma y de la de su esposo
DON RAMÓN ASENSIO FERRANDIZ
fallecido el día 2 de Octubre de 1898
(Q. E. P. D.)
Estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado el martes 29, y se dirán misas, cada media hora, desde las ocho hasta la una, en la iglesia parroquial de S. Bartolomé Sta. María.
SUS HIJOS,
Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y que asistan a alguno de estos actos, por lo que les quedará agradecidos.
Murcia 28 de Julio de 1919
Nuestro venerable Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (9)

para sostener la dominación capitalista. Gran parte de las tropas queda sobre las armas, sierva de un sentimiento bello, bien así como no es sistema de esclavitud de las muchedumbres sale, una vez más triunfante de la lucha.

Creemos que no puede edificarse con solidez sino sobre la justicia y la verdad. Creemos que el verdadero patriotismo tiene su lugar propio en el gran amor lógico del interés colectivo; si no, sólo resulta parodia peligrosa de un sentimiento bello, bien así como no es sino parodia del orden el que se impone hasta ahora por las clases directivas al género humano.

El Tratado de junio de 1919, indigno de las nobles tradiciones de Francia, no merece ni la estima ni la confianza. Demuestra con signos manifiestos la necesidad de un cambio absoluto en la vida universal. Las gentes honradas y los hombres de espíritu clarividente percátanse de que se ha planteado una cuestión de vida o muerte para las muchedumbres todas, y que ellas rodarán al abismo en tanto no se regule la dirección de los negocios humanos mediante un orden universal democrático y la comunidad de leyes del trabajo, de la producción, del comercio y de los asuntos exteriores.

Solo en el internacionalismo se logrará un día la unificación de las masas. ¡Ojalá que los responsables de hoy y de mañana no permanezcan sordos a las amenazas de la verdad!

Anatole France, Henri Barbusse, Georges Duhamel, Severine, Laurent, Tailbade, etc.»

Los maestros nacionales al ministro de Instrucción Pública

Nuestro más respetable excelentísimo señor:

Los maestros nacionales de esta ciudad de Jumilla se apresuran a felicitar a V. E. por su exaltación al ministerio de Instrucción Pública, y aprovechan esta ocasión para llevar el ánimo de V. E. la sensación de la inaplazable necesidad de mejorar la condición económica del Magisterio Nacional

No desconocen los maestros los exorbitantes aumentos que en estos dos últimos años han tenido los servicios todos del Estado; y por lo mismo no pretenden de momento los reivindicaciones conseguidas por otros servidores de la Nación; pero con los mayores respetos se atreven a significar a V. E., que dejarlos en el mayor de los desamparos hasta la apro-

bación de unos presupuestos generales que no llegan nunca, tiene todos los caracteres de un desahucio que provoca a la desesperación.

Tiene V. E. en su mano el medio de remediar esta amarga realidad, llevando a la fórmula económica que ha de aprobar el Parlamento la cantidad de cinco millones ochocientos mil pesetas que figuraba en la enmienda redactada por todos los sectores de la política española e incorporada a los presupuestos generales que iban a ser discutidos por el Parlamento últimamente disuelto.

Esta enmienda, repetimos, que las Cortes verían seguramente con agrado, es la que V. E. debe incorporar a la fórmula económica, pues con ella la vida del maestro se hará más llevadera, mientras tanto que los Cuerpos colegisladores puedan aprobar la ley de Presupuestos generales de que tan necesitada se halla la Patria. De sentarse en absoluto en los presentes momentos de este problema por el Magisterio planteado, sin aplicar siquiera hasta Julio el paliativo que dejamos indicado, sería una desconsideración insoportable en V. E. que tan reiteradas pruebas tiene dadas en bien de la cultura nacional.

No dudando que V. E. dispensará este atrevimiento y parará su atención en estas ligeras, a la vez que justas indicaciones, quedan altamente reconocidos y se ofrecen respetuosos y atentos S. S. q. e. s. m., José Martínez Martí, Francisco Morenés Ocañón, Eliecer Azorín, Guillermo V. Laplana, Manuel Henares.

Jumilla, 24 de Julio de 1919.

EL DIRECTOR DE SEGURIDAD

Por telégrafo De la noche

Regreso

Hoy ha regresado a Madrid Santander el director general Seguridad.

Estuvo en Gobernación celebrando una detenida conferencia con Burgos.

DIA DE DESCANSO

Por telégrafo De la noche

Toca

El presidente del Consejo rechazó esta mañana la propuesta de campo.

Se llevó trabajo para ir preparando labor de Gobierno.

Algunos ministros también se sacaron el día en el campo.

OBRAS PÚBLICAS

LA SESIÓN DEL CONGRESO

UN FORMIDABLE DISCURSO DE CIERVA DEJA AL DESNUDO AL GOBIERNO "SEDANTE". SANCHEZ GUERRA ES ELEGIDO PRESIDENTE CON LOS VOTOS DE LAS IZQUIERDAS. EL GOBIERNO ES DERROTADO EN LA ELECCIÓN DE SECRETARIOS.

(POR TELÉGRAFO)

ANTES DE LA SESIÓN Animación política

El día político comenzó muy animado.

Desde media mañana comenzaron a concurrir al salón de conferencias del Congreso numerosos parlamentarios y periodistas que se encontraban en un estado de nerviosismo de la mañana acerca de la situación del Gobierno.

Reconocióse en general que la situación del gabinete es bastante difícil, no ya por los anuncios que se hacían de la oposición de los mauro-ciervistas, ni siquiera por las complejaciones que puede llevar consigo la elección de presidente de la Cámara, sino por la disciplina que reina en la mayoría que no oculta su disgusto, como no lo oculta tampoco Bugallal, por la situación creída a consecuencia del exceso de consideraciones que guarda Sánchez Toca a las minorías de la izquierda.

Aunque los ministeriales optimistas niegan todos esos rumores es lo cierto que la actitud de Bugallal no ha variado, y está dispuesto a dejar la cartera si se llega al debate que se ha anunciado que iniciará Cierva.

Algunos ministeriales negaban que los mauro-ciervistas pensarán presentar a Figueroa frente a Sánchez Toca; otros decían que no harían más que abstenerse; y eran muchos los que afirmaban que el importante sector conservador estaba dispuesto en la votación a dejar demasado plenamente las concepciones que existen entre el Gobierno y las izquierdas antidinásticas.

Lo que dice el Gobierno El subsecretario de la presidencia recibió esta mañana a los periodistas con quienes habló en nombre de Sánchez Toca.

Dijo Cierva que en el seno del Gobierno no pasaba nada absoluto en cuanto a las relaciones políticas.

Si por fuera ocurre algo lo ignoramos; ya veremos lo que tienen preparado.

Añadió que el Gobierno asistirá al Congreso de expectador mientras pueda y de actor cuando sea necesario.

Gobernaremos, dijo, con arreglo a la estructura especial de estas Cortes; y no siendo posible la concentración habrá cooperación en unos asuntos con los elementos afines y en otros con diversos sectores del Parlamento.

Terminó diciendo que no hay crisis ni mucho menos.

Llegada de Dato Procedente de Vitoria llegó esta mañana a Madrid el jefe de los conservadores don Eduardo Dato.

Le esperaban en la estación la mayoría de los ministros y muchos diputados y senadores del partido.

Don Eduardo viene muy mejorado.

Habló un momento con los que le esperaban, diciendo a los ministros que deseaba muy vivamente que desaparecieran todos los obstáculos que se le presentan al Gobierno y que desea que obtenga muchos y ruidosos éxitos.

Toca no sale El jefe del Gobierno no salió a la estación a recibir a Dato.

Esto fue motivo de muchos comentarios.

Después se supo que Sánchez Toca había pasado la noche un poco indisputado y que eso le había impedido salir a la estación.

A pesar de esta aclaración los

que aprovechan todas estas cosas para sus cobardías políticas no cesaron en sus comentarios.

Llegada de diputados En la mañana han llegado a Madrid numerosas diputaciones de todos los partidos.

Se sabe que el Gobierno llamó con toda urgencia a los ministeriales.

También se asegura que Cierva llamó por telégrafo a los pocos diputados del grupo mauro-ciervista que se encontraban fuera de Madrid.

Puede asegurarse que en un momento en Madrid hoy la casi totalidad de los diputados proclamados.

Los ministeriales dicen que la llegada de tantos diputados no representa ninguna novedad, sino que vienen a prestar el apoyo.

No hay permanente Obviamente se ha discutido el rumor que venía circulando de que el Gobierno tenía el propósito de declarar la sesión permanente.

LA SESIÓN Gran concurrencia

A las cuatro de la tarde se abrió la sesión.

Preside Ortuño y los escuños están concurridísimos.

En el banco azul están Sánchez Toca y la mayoría de los ministros.

En las tribunas gran concurrencia.

La constitución Por un SECRETARIO se da lectura a los artículos del Reglamento referentes a la constitución de la Cámara.

Se da lectura a la lista de diputados proclamados. El número de estos es de 331.

Es proclamado, y se admite el ejercicio del cargo, el señor Cervantes.

Discurso de Cierva CIERVA pide la palabra y produce enorme expectación.

Dice que antes de proceder a la votación de Mesa precisa exponer la actitud en que se encuentra la minoría en relación al Gobierno.

Advierte que este no ha corrido en nada a la conducta que el anterior Gobierno siguió con los conservadores.

Ese Gobierno ha prescindido de las fuerzas conservadoras que se sientan aquí, y en cambio ha pedido el auxilio de otras fuerzas que no son conservadoras. (Grandes rumores.)

Estas fuerzas comenzaron por declarar estas Cortes ilegítimas y luego fueron el acorralado de la paz, dir que se alocaban de poder que nos lo tuvieron antes.

A nadie puede extrañar por consiguiente que eximiera a todo acto de Gobierno que se relacione con esas fuerzas, en el momento de prescindir de los otros, llevándolos a un lazareto, se hacen conchitos y se toman acuerdos, comunicándonos a nosotros lo que se ha querido que sepamos.

Las izquierdas están en su derecho y no las censuramos; pero no lo está el Gobierno por se entrega a esas izquierdas.

Teníamos un presidente interino que interinamente desempeñaba el cargo; y a ese presidente se trata de substituirle sin ser advertido de nada.

Nosotros estimamos que la destitución del marqués de Figueroa ha obedecido a la imposición de las izquierdas; en vista de ello nosotros nos encontramos obligados a dar nuestros votos al marqués de Figueroa siguiendo responsables con las prácticas parlamentarias.

Además nos vemos obligados a

declarar que si para el desprecio hacia nosotros y la colaboración con los de las izquierdas tendremos por patriotismo que retirar al Gobierno todo nuestro apoyo. (Grandes aplausos de mauristas y ciervistas).

Si vosotros cedéis a las gestiones de las izquierdas extremas y tréis fórmulas que signifiquen un presupuesto averiado, nosotros tendremos que oponernos, porque no queremos dejar de discutir con Cortes abiertas para que no se convierta esa fórmula en una llave que utilicen las izquierdas para entrar a saco en las fuerzas conservadoras.

(Grandes y prolongados aplausos de mauristas y ciervistas).

Contesta el presidente SANCHEZ TOCA contesta a Cierva.

Se extraña de su actitud y dice que con ella no corresponde a todo que los conservadores diran la anterior (Gobierno. (Prolongados rumores.)

Dice que cuando reapareció el señor Cierva en el Congreso como mantuvieron nuevamente las zozocas.

Supone que trata de destruir la obra de concordia que ha realizado la actual situación, completa ante contraria a la anterior.

Considera un éxito la colaboración de las izquierdas.

Rectificaciones CIERVA rectifica.

Rechaza los ataques de Sánchez Toca.

Teme que por el camino que va conduce la nave del Gobierno a un naufragio.

SANCHEZ TOCA: Los dedos de las manos son pocos para contar los naufragios producidos por el señor Cierva.

Ataques al Gobierno CIERVA continúa su rectificación.

Es necesario saber de una vez si el Gobierno lleva la nave a puerto seguro a un puerto donde pueda ser entregada. (Rumores.)

Invita a Sánchez Toca a que encierre episodios suyos recientes que pudieran acabar con la paz pública: (Grandes rumores y aplausos en la minoría).

Su señoría dice que con mi audiencia se consiguió la paz; no había de conseguirse si lo que hizo S. S. fué entregarnos a nuestros enemigos.

(Muy bien; aplausos).

Si S. S. hubiera prescindido de aquellas notas en que hablaba del deslinde de responsabilidades y se rechazaba nuestra colaboración, creeríamos que nos tratabis como fementis; no podíamos creerlo viendo a los entregados humildemente a las extremas izquierdas.

Recuerda que cuando el Gobierno se constituyó se publicó una nota oficiosa diciendo que Sánchez Guerra sería nombrado presidente del Congreso.

Yo puedo asegurar que si el señor Ortuño hubiera presidido este Gobierno no tendría lugar el espectáculo que se está dando.

Rectifica Toca El presidente del CONSEJO dice que él no ha naufragado nunca.

Yo nunca turbé la paz pública y vine a este puesto porque el Gobierno anterior presentó la dimisión irrevocable.

Aquel Gobierno vino sin consulta de ningún partido y asumió las responsabilidades de la crisis de Abril; era natural que no nos confundiéramos con él hasta que se explicara ante el Parlamento nuevo.

Aquel Gobierno no cayó porque le faltaran nuestros votos. (Rumores prolongados); fué porque abandonó el puesto.

La crisis es bien clara; fué una crisis parlamentaria como deben ser todas las crisis.

Rectifica Cierva CIERVA dice que lo de que la crisis de Abril no fué parlamentaria puede de ello dar cuenta Romones.

Su señoría habla de crisis parlamentarias. ¿Es que S. S. tiene mayoría? Porque si aquí no está estará allí. (Señalando a las izquierdas).

Habla S. S. de naufragios míos; pero S. S. sabe agarrarse bien a la tabla; porque cuando S. S. caligaba sobre las juntas de defensa militares....

(Grandes y prolongados rumores; los conservadores protestan y los ciervistas aplauden.)

PRIETO: Conste que nos ha llamado a matros y a las juntas militares muelas.

CIERVA: Su señoría hace ahora le ministerial.

PRIETO: y S. S. de anarquista LOPEZ BALLESTEROS: Su señoría ofreció antes de ahora la presidencia a Sánchez Guerra.

(El escándalo se prolonga).

CIERVA: Deseo que S. S. se garró intentando formar Gobierno apoyándose en las juntas militares y luego; hay que ver lo que hizo de ellas.

Nosotros cuimos porque nos necesitamos vuestro apoyo.

En el episodio de la crisis se demostró que la que queréis era sustituirnos. (Grandes aplausos.)

Se da por terminado el incidente Elección de Mesa

Se procede a la elección de presidente siendo elegido Sánchez Guerra por 182 votos.

El marqués de Figueroa obtuvo 77 votos.

Para vicepresidentes son elegidos Ortuño, Boronat, Orleñez y Rojas Marco.

El ciervista Espín tuvo 93 votos.

Secretarios son elegidos Pumaño, Barroso, Luna Pérez y el ciervista Loygorri.

Son derrotados el conservador Barrón y el albista Román.

Los republicanos votaron para auxiliar al Gobierno; los ciervistas les aplaudieron irónicamente.

La jura Sanchez Guerra presta juramento y ocupa la presidencia.

Juran y prometen los demás diputados.

Discurso presidencial SANCHEZ GUERRA saluda a la Cámara y agradece su elección.

Hace un llamamiento a la unión pues presisan la paz y la concordia para trabajar en la reconstrucción de España.

(Aplausos de los conservadores). Declara constituido el Congreso.

Otro incidente Se pretende que se sorteen las secciones.

CIERVA se opone diciendo que se sorteen mañana y se reúnan el miércoles.

Se suscita un incidente por aplicar Sánchez Guerra a Cierva la palabra de Usia.

CIERVA expone su extrañeza y la de la Cámara por ese tratamiento.

SANCHEZ GUERRA lo explica diciendo que trata de restablecer una tradición olvidada y que dará ese tratamiento a todos los diputados.

Se levanta la sesión. DESPUÉS

DE LA SESIÓN Impresiones del debate

Todos los comentarios giraban acerca del debate.

Esto fué un diálogo personalísimo entre Cierva y Toca; se aborronaron en él temas interesantísimos que irá Cierva desarrollando en otros discursos.

La votación de Sánchez Guerra se consideró como una derrota; última hora decidieron los reformistas votarle. Sánchez Guerra estaba emocionado durante el discurso.

Los políticos mostrabanse indignados por si Cierva tiene el propósito de estropearles el verano.

Algunos afirmaban que hoy pudo apreciarse la labor de Toca; durante la crisis se evitó que Cierva destruyera al partido conservador por ambiciones personales.

Cambó se abstuvo de votar porque se trataba de un pleito de supremacía dentro de un partido.

Se comentó la derrota del Gobierno en la elección de secretario y que no se diera por enterado.

El disgusto de Bugallal parece conjurado, pues se incluirán en la fórmula económica incluso las plantillas.

TOROS

De la noche Valencia

Los toros de Murcia cumplieron. Joselito bien en uno y superior en otro, cortando la oreja y el rabo.

Balmonte mal en su primero y colosal en el quinto, cortando dos orejas y el rabo.

NOTICIAS

Casa Nivarro hermanos A los señores que sufragan los gastos de la Vela y Alumbado, se les invita que esta noche solo cobren por el gusto y alquilador de 30 velas de cera y sus velas como máximo, tratándose de cera recomprada la para el día.

No equivocarse: Códice Pábllico, núm. 21.

Viajeros Han regresado de Avila, en el Academia de Intendencia Militar han terminado con gran brillantez su carrera, los nuevos alféres D. Fernando y D. Federico Valenciens Gayá.

Acompañado de su distinguida esposa ha salido para la Rivera don Jesús Romero Elorriaga.

Un salido para Madrid los senadores don Isidro de la Cierva, don Angel Guirao, don Joaquín García y don José Servet.

De Cartagena pasó ayer para la Corte el ilustre exministro de Abastecimientos D. José Maestra.

Ha venido de Yecla el alcalde de aquella población don Luis Ibáñez Pizana.

Gran surtido de abanicos. Perfumería Morrell Calle de la Merced, núm. 19.

ZOTAL

Cura las enfermedades de las plantas y árboles frutales.

Gratitud Nuestro respetable amigo don José Llopis y Cudela, nos ruega demos en su nombre y demás familia las más sinceras gracias, en la imposibilidad de hacerlo personalmente por haberse marchado a Aspe (Alicante), a los muchos amigos que con el triste fallecimiento de su querido hermano el digno fiscal que fué de este Ayuntamiento don Agustín Llopis ha acompañado en su justa pena y ha asistido al entierro y funeral de dicho señor.

Con tan triste motivo les reiteramos nuestro sentido pésame.

Por encargo de la afligida viuda, hermanas, hermana política, sobrinos y demás familia del que fué en vida nuestro estimado amigo don Vicente Sanz Paredes, damos las gracias a los numerosos amigos que han acudido a consolarlos y han asistido al funeral y entierro de dicho señor.

Con tan triste motivo les reiteramos nuestro sentido pésame.

BOLETIN RELIGIOSO

Julio 1919 MARTES XXIX

Santas Marta, Serafina y Beatriz virgen, San Felix y San Próspero.

VELA Y ALUMBRADO Día 29.—En San Bartolomé.

Las Misas y Estación por don Ramón Asensio y doña Francisca Iñan, consortes.

La Caja Postal de Ahorros en 1918

Según la Memoria del Consejo de Administración, durante el año 1918 el servicio sufrió una considerable extensión, pues el número de sucursales de la Administración general de Correos autorizadas para el servicio de la Caja Postal, aumentó en este último año de 774 a 820, habiendo variado la proporción, que en 1917 era

Servicios de la Guardia civil

En la benemérita del puesto de Tetana, participa haberse presentado en la casa-cuartel Manuel Rodríguez manifestando que fue amenazado de muerte por los gitanos Juan Cortés e Isidoro Marín.

La de Caravaca ha denunciado por pastoreo abusivo al individuo Francisco Torreiba.

La de Santo Ángel remite relación de armas blancas y de fuego ocupadas a individuos que las usaban sin licencia.

La de Lorca da cuenta de la rifa habida entre los sujetos Pedro Robles Faixá y Domingo Ruiz Pastor resultando el primero con contusiones en la cabeza producidas por su contrincante con una pletola.

MITIN SOCIALISTA

En la Casa Radical los elementos republicanos de la capital han celebrado un mitin de propaganda societaria y ferroviaria.

Asistieron unas doscientas personas presidiendo José Cánovas y hablando don Juan A. Lopez Sánchez Solís, don Mariano Rodríguez y don Daniel Anguiano.

La monda

Previsoriamente tienen las Ordenanzas de riego de la vega determinada la época de la monda de los estances de aguas muertas, y los desbroces y remondas de los mismos entre año cuantas veces sea necesario.

La costumbre ha establecido que la monda general de dichos cauces, se haga en Agosto, tanto por ser la ocasión en que por ellos discurre menos agua, cuanto para evitar los encharcamientos que dan lugar a la constitución de focos palúdicos.

Cumpliendo, pues, lo dispuesto, esta Alcaldía ha creído oportuno recordar a los regantes de la huerta, la ejecución de la monda de los Meranchos, Azarbas, Landronas y escorredores, durante el próximo mes de Agosto, tanto por las poderosas razones de salud pública, que lo aconsejan, cuanto por la de facilitar el drenaje a avenamiento de los terrenos y consiguientemente poner estos en mejores condiciones para la producción.

Los procuradores y Veedores de los Heredamientos y los Alcaldes de barrio de los partidos, inculcarán a los labradores la necesidad de hacer la monda, en primer término por ellos mismos, puesto que su salud personal y la producción de sus terrenos lo exigen y después por el bien común, advirtiéndoles que se exigirá con todo rigor el cumplimiento de lo prescrito en las Ordenanzas.

Murcia 22 de Julio de 1919.—José María Hilla Sala.

La Firma

De la noche Por telegrama Nombres

Se han firmado los siguientes nombramientos:

Presidente del Consejo de Instrucción, Sanz Escartin; comisario de Peñitas, Valdeiglesias; subsecretario de Justicia, Martínez Acacio; de Instrucción, Bullón; de Fomento, Galvez Canero; director de Correos, Ruano; de primera Enseñanza, Poggio.

de una oficina por 28.203 habitantes, a una por cada 24.655 en 1918.

El total de imposiciones verificadas en 1918, ha sido de 601.056, con un valor de 82.051.477 pesetas, contra 27.593.401.70 pesetas en el año precedente.

A este resultado ha contribuido, sin duda, en proporción bien considerable, el acertado acuerdo del Consejo de Administración ampliando a 1000 pesetas el límite máximo mensual de imposiciones ulteriores para los particulares y a 2.000 pesetas para las Sociedades benéficas, y reservándose el derecho a imponer mensualmente dicha suma para acumularla de unos meses a otros.

El total de imposiciones se descompone así: imposiciones primarias, 64.230, por 12.293.370.18 pesetas; imposiciones ulteriores, 432.914, por 19.325.405; transferencias, 694, por 392.570.76, y abonos de cupones, 3.218, por 40.131.99.

Los sellos de ahorro vendidos en el año 1918, importaron pesetas 211.012.05, y los aplicados a imposiciones, 202.001.

Hay que hacer resaltar la baja tan considerable que ha sufrido la venta de sellos, que, según datos averiguados por el Administrador general, obedeció a la creación errónea que tenía parte del público de que era indispensable verificar las imposiciones por medio de volantes que tuviesen adheridos los sellos correspondientes, ó de que se estimaba más cómodo la entrega de recibos en las ventanillas.

Las operaciones de reembolso, en sus varias modalidades, se han efectuado durante el año 1918 con la misma regularidad que en los anteriores y sin que hayan tenido un crecimiento digno de especial mención.

En la Memoria se hace constar la conveniencia de que para conservar el estímulo del ahorro y evitar que las libretas concedidas en donación por diversas entidades sean liquidadas en seguida por los favorecidos con ellas, se impusieran determinadas cláusulas especiales que limitarían la tendencia a pedir el reembolso de aquellas.

Los reintegros a la vista, que antes tenían el límite máximo de 25 pesetas, se han efectuado, hasta mediados de Enero último, a razón de 50 pesetas, y de 100 en las oficinas de Canarias.

El número de reintegros verificados en 1918 ha sido de 107.940 parciales y 20.891 totales, por valor de 14.543.673.73 y 2.810.864.55 pesetas respectivamente.

El número de las cuentas corrientes abiertas en el año, ascien-

don a 64.200, y el de las cerradas por reintegro total, a 20.894; y como en 31 de Diciembre de 1917 existían 228.444, las custodiadas en igual día y mes de 1918 se elevan a 262.780.

En 1917, el total de intereses abonados en cuenta a los titulares de la Caja en 31 de Diciembre ascendió a 218.183 pesetas, que en uno de Enero se han acumulado al capital, y en el año han producido 947.152 pesetas; y si a esta cantidad aumenta el saldo de intereses de los doce meses de 1918 que ascienden a 179.833.93, la suma total de los intereses abonados en las cuentas corrientes será de pesetas 1.126.935.54.

La diferencia entre los intereses correspondientes a los años 1917 y 1918 es de pesetas 38.304.

Han continuado en aumento progresivo las compras de valores efectuales por cuenta de los clientes.

El papel preferido por los clientes de la Caja Postal ha sido el 4 por 100 Interior; siguen correlativamente, el Amortizable 5 por 100 el Exterior, el Amortizable 4 por 100, las Obligaciones del Tesoro y las de la Villa de Madrid.

En fin de 1917 existían en la Caja de Depósitos 772.200 pesetas no nominales en valores del Estado, adquiridas por mediación de la Caja Postal por cuenta y orden de sus clientes. En 1918, el importe de los adquiridos fué de pesetas no nominales 1.906.900, que unidas a las anteriores hacen un total de 2.679.100 pesetas nominales, pero como los propietarios de dichos valores han solicitado a las entregas 1.104.000 pesetas, las existentes en la citada Caja de Depósitos en 31 de Diciembre de 1918 importan 1.575.100, ó sean 822.900 pesetas más que en el año anterior.

Los beneficios obtenidos por el Tesoro en el tercer año de funcionamiento de la Caja Postal de Ahorros se elevan a 509.324.93 pesetas, ó sea 324.064,03 más que el año anterior.

El Administrador general de la Caja termina su interesante Memoria con los siguientes párrafos:

«De todos es sabido que la Caja Postal de Ahorros no fué establecida como fuente de ingresos para el Estado. Su misión es de índole altamente social, y ésta la realiza cumplidamente acrecentando día en día sus clientes y llevando a los hogares, pobres la mayor parte de las veces, la tranquilidad que propone el tener para casos imprevistos un romanesco de mayor ó menor consideración, pero casi siempre suficiente para poder hacer frente a aquellos.

Pero cuando una institución, además de llenar cumplidamente

la misión para que fué creada, ha logrado, sin contar todavía tres años de existencia, ingresar en las arcas del Erario público cerca de 700.000 pesetas, y cuando los beneficios de un año triplican los del año anterior, dejando entrever claramente un porvenir en extremo halagüeño, es de justicia consignarle como tributo de gratitud a los que intervinieron en su establecimiento y a los que tan sabiamente la dirigen.»

Capital americano e industrias españolas

Por referirse a un asunto capitalísimo, en que puede estribar uno de los más seguros lazos de relación entre España y Norte América, reproducimos algunos párrafos de un artículo del «Journal of Commerce and Commercial Bulletin», de Nueva York, que un colega ha traducido al castellano:

«Durante el actual período de restablecimiento mundial, en que los mercados están abriéndose nuevamente a la competencia internacional, y en que los comerciantes norteamericanos están buscando nuevos campos para la explotación de sus productos, nuestros fabricantes tienen una tendencia a limitar sus investigaciones a las Repúblicas sudamericanas ó a los mercados bien establecidos del Norte de Europa, aunque no sea lógico estudiar y cultivar los mercados de Sud América, es un hecho que el mercado español merece igual estudio y desenvolvimiento. El objeto especial de este artículo es llamar la atención del comerciante norteamericano a las extraordinarias oportunidades que existen en España, tanto para la venta como para la fabricación.

España ofrece un mercado excepcional para los fabricantes y capitalistas. Desde el punto de vista geográfico, el país se halla en mejor situación para el comercio de exportación que los Estados Unidos, puesto que los mercados de Sud América y el lejano Oriente son fácilmente accesibles, siendo aún más cerca todos los mercados europeos. España también se encuentra en muy buenas condiciones económicas: los impuestos son solamente un poco más elevados que antes de la guerra, y la reserva de oro es más de 65 por 100 de los billetes en circulación. Como el coste de vida es mucho menor que en los Estados Unidos, los jornales son, naturalmente, mucho más bajos, y la mano de obra, tanto ordinaria como experta, puede obtenerse fácilmente.

Es interesante notar, según la estadística recientemente publicada por el Ministerio de Comercio, que las exportaciones de los Estados Unidos para España durante el mes de Enero de 1918 ascendieron a 1.033.000 pesos, mientras que las exportaciones durante el mismo mes de 1919, cuando ya habían cesado las hostilidades en Europa, aumentaron hasta doce millones 945.000. Las exportaciones correspondientes a los siete meses que terminaron en 1 de Enero de 1918, ascendieron a 48.821.000 pesos, y durante los siete meses que terminaron el 1 de Enero de 1919, las exportaciones subieron hasta 62.723.000 pesos. Es también interesante notar que durante el año 1918, los Estados Unidos exportaron más mercancías para España que para ningún otro país neutral de Europa, y en efecto, más que a ningún otro país neutral del mundo, con la excepción de la República Argentina.

Efectivamente, la mano de obra será disponible en números crecientes siempre que el desarrollo industrial del país justifique y mantenga la demanda. Actualmente hay muchos emigrantes de España a causa de la población sobrante, y este sobrante será suficiente para hacer frente al aumento en la demanda de mano de obra.

Las fuentes de materias primas que todavía no se han desarrollado son enormes. Existen industrias mineras florecientes de hierro, cobre, plomo, carbón y otros minerales que se usan en menores cantidades. Energía eléctrica puede conseguirse a precios muy bajos y existen ya importantes instalaciones hidroeléctricas, habiendo también un campo amplio para la organización de nuevas empresas del mismo género.»

Tennis RAQUETAS. — Bazar Murciano.

ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO, INTESTINOS Y HIGADO. CONSULTA ESPECIAL. Dr. Oscar Hernández. S. CRISTOBAL, 5. AVENIDA CASA DE CORREOS. Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5. Se atiende en el idioma de las señoras y señores.

PASTILLAS PURGANTES YER

SON LAS MEJORES DEL MUNDO para la limpieza y desinfección del aparato GASTRO-INTESTINAL. Su uso le evitará toda clase de epidemias. Constituyen el mejor purgante para NIÑOS, ADULTOS y ENFERMOS. Caja con dos pastillas, sólo cuesta 30 céntimos. CON LAS DOS PASTILLAS PUEDEN PURGARSE CUATRO NIÑOS Ó DOS PERSONAS MAYORES. EN VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERÍAS.



Bella es la vida!

cantan las SEÑORAS que toman a diario

ROMBOS LAXANTES

Efectos segurísimos — Gusto exquisito. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS EXCITO LA CAJA ORIGINAL. Marca LABORATORIO IBERO.—TOLUCA

PRECIOS DEL MERCADO LONJA

Precios del día 28: Patatas, 14'50—Tomates, 10'00—Bajocás, 40—Melones, 7'50—Ciruelas, 24'00—Limones, 8'00—Pimientos, 20.—Peras, 20.—Manzanas, 13.—Melocotones, 14—Pepinos (docena) 0'80—Ajos, 0'50.—Cebollas 5'60—Berengenas, 0'80.—Peras, 26.—Sandías, 8.—Ajos, 0'50.

PISCADERIA

Precios del día 28: Dorada, 2'00.—Pescada, 4.—Mújol, 1'20.—Sardina, 1'20—Magres, 1'60.—Salmonete, 3.—Pajel, 2.

UNA REMESA

La Casa Gal ha enviado una importante partida de su exquisito Jabón de Hiel de Vaca, para que lo venda al precio de coste al Bazar Murciano. Una peseta caja de 8 pastillas.

Jabón flotante

para el baño y el tocador.—10 céntimos pastilla.

Vaselina neutra.

—Caja 25 céntimos.—Bazar Murciano.

Academia de Comercio

dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUCHO. Cálculo mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma francés. JABONERIAS, 10.

Hojas para máquina de afeitar

La mejor marca «Gillette» 4'50 petas paquete de una docena BAZAR MURCIANO

Filtros

de las mejores marcas conocidas en el BAZAR MURCIANO.

DIÁVOLOS DE GOMA

BAZAR MURCIANO Imp. de EL TIEMPO

Folleín de EL TIEMPO 149

guiente, y que Moina, no disimulando su idiosincrasia, se había vuelto a su casa donde esperaba hollar a Margarita.

Relató entonces las aventuras de aquella noche hasta el momento en que Dréxel sacó a relucir sus pistolas en defensa propia.

—Entonces la señorita Minna se puso de por medio y declaró que era ella la que había descubierto sus inicuos complots. No sé cómo se arreglaron, pero el caso es que aquellos hombres se ausentaron dejándonos al cuidado del capitán. Al día siguiente muy temprano nos fuimos a la nueva casa de donde no nos hemos movido, antes de que volviese Margarita. La señorita quería de todos modos estar con Margarita y esto motivó un altercado con el señor Lugos, pero no pudo obtener lo que pretendía.

—¿Cómo es que no tuvieron inconveniente en dejarte con ella?

—Porque supe parecer a sus ojos una tonta rematada. Además, siendo alemana, creyeron que apenas entendía nada de lo que se decía. Para mayor seguridad me compraron con dinero.

—¿Qué dices?

—Sí, señor. ¿Cómo podía evitarlo, si quería permanecer al lado de la señorita? Y desde aquella noche, por nada en el mundo la hubiera dejado sola. Desde aquel día ni la señorita ni su padre se habían movido de sus habitaciones, y Lugos o Crasháw estaban constantemente de guardia.

—Quizá La Croix y su hija burlaron la vigilancia de los otros.

—No; ella había dado su palabra de honor y además aquellos dos hombres estaban allí cuando salió. Pero usted desea saber algo del capitán Makofski, mejor dicho, del señor Dréxel. Estuvo en casa esta mañana. Crasháw y Lugos pasaron toda la noche encerrados con el señor y cuando se fueron, o poco después, llegó el señor Dréxel a quien la señorita no conocía más que con el nombre de Makofski. La señorita estaba muy agitada. Salía del cuarto de su padre cuando vio al señor Dréxel y se precipitó a su encuentro con una cara casi tan terrible como la que pone su padre algunas veces. Luego él se fué precipitadamente y casi al mismo momento oí un ruido como de una caída y me en-

contré con la señorita en el suelo, desmayada. Después tanto ella como su padre ya no se movieron de su cuarto y...

El coche se paró en aquel momento.

—Bajemos—dijo Minna,—la casa está muy cerca.

LXXIV

Preparativos de combate

Era la mañana siguiente al día de la entrevista de la Princesa con Dissert; Lugos y Passáuf acababan de despedirse.

La desaparición del capitán había intrigado a Lugos tanto como a Magdalena y Moina, pero por diferente motivo.

Había transcurrido la mañana anterior y no se había hallado a ningún hombre muerto a palos en el jardín público de la calle B.

Los dos amigos que habían estado de guardia la puerta del parque, esperando la señal convenida para tomar parte en el ataque, habían dado cuenta de su fracaso explicando que, en el momento decisivo, media docena de polizontes se echaron sobre ellos haciéndoles pasar la noche en la delegación de policía y soltándoles al amanecer, como si no fuese a ellos a quienes se

había querido coger. Pero, ¿dónde estaban Jon Parker y su compañero? ¿dónde el capitán Makofski? Una visita al antiguo domicilio de la La Croix no dió resultado alguno. Makofski había salido como siempre para dar su paseo cotidiano; Parker y el joven obrero habían entrado en el jardín, según el testimonio de los dos amigos. ¿Qué se había hecho de ellos?

—Hay otra cosa que me preocupa—habla dicho Passáuf, antes de separarse de Lugos.—Vi a Dissert, el secretario de Sharláw, esta mañana. Parecía ir de mucha prisa y me dijo que ya me volvería a ver y que también quería visitar a Crasháw y a usted.

—¿A mí? No lo conozco.

—Pero él le conoce a usted. Es un hombre muy listo. Me dijo que acababa de llegar a Nueva York.

—¿Le conoce usted a fondo?

—Le conocí años atrás... en Rusia.

—¿Eran ustedes amigos?

Fuimos compañeros de presidio—grunó Passáuf. Y como este taciturno personaje había ya hablado mucho, cortó en seco la conversación, recordando a Lugos que tenía una cita dentro de media hora en un barrio apartado de la ciudad.

El doctor volvió a ver a Margarita, rogándole la dejase pasar allí la noche y arreglándole

